

婦 負 の 野



〒930-0143
富山県富山市西金屋6682番地
社会福祉法人めひの野園
TEL.076-436-0270
発行責任者 中田 匡
(表題書)
高岡市中川上町3の31
(故)社浦 荻水先生



飛驒流葉牧場からの謹賀新年!

飛驒流葉牧場の職員・利用者の皆さん。後列左から3人目が新田さん

娘からもらったもの、そして出会い

娘を授かり、今年で20年になります。ごく普通に生活をしていました。わが子に障がいがあると分かった時のショックは言葉では表せないものでした。自閉症という障がいを受け入れ、そして大変さを知り、ただただ娘の将来を不安に思い四苦八苦の毎日でした。しかし、沢山の方から愛情を頂き、周りの方々に支えられ、今の娘と私があると思っております。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。

「感謝」…私が娘を育てていく中で、この「感謝」という言葉の本当の意味を知ることが出来たと思っております。娘がいたからこそ多くの事を学べたり、気づいたりすることが出来たのです。今は、沢山のことを教えてくれた娘が笑って暮らしているよう、もともと沢山の方から可愛がつて頂けるような人になるように育てることが私の務めだと思っております。

娘を通してのさまざまな出会い…飛驒の山奥から「めひの野園」との出会いです。出会いというより御縁のように感じています。

娘は学生時代にあちこちと事業所の見学に行きましたが、正直ピンとくる場所がありませんでした。

そんななか、富山の「めひの野園」を初めて見学させて頂いた時、スタッフさんの理解の深さや、利用者二人ひとりの個性を活かした作業内容など、どの利用者さんも明るく元気に働く姿を見て、「障がいがあっても、ちゃんと社会に貢献出来るんだ！」と感動しました。県外ですが「このような所で生きがいを見つけてほしい！こしかない！」と惚れ込んでしまいました。その思いが叶い、しかも住み慣れた飛驒市に作業場ができ、元気に通うことができています。作業をするようになりまだ2年。まだまだひよっこですが、娘が二十歳になる年に、流葉牧場が新しくなりスタートします。私が惚れ込んだ「めひの野園」との御縁に感謝し、「めひの野園の一員」として娘には頑張ってもらいたいです。

先日「りんどう祭」にお邪魔させて頂きましたが、暖かい雰囲気、居心地の良さにますます「めひの野園ファン」になりました。飛驒市とも交流する機会ができれば嬉しいです。私も微力ながらもっと多くの方にめひの野園を知って頂き、娘を応援していきたいです。これからも母娘共々宜しくお願い致します。

(飛驒流葉牧場 保護者 新田 美穂)

特集

飛びたて！ 飛騨流葉牧場

多機能型（就労継続支援B型）、
就労移行支援）事業所として開所

2016年1月1日、岐阜県飛騨市から地域活動支援センター事業を受託し、飛騨市の新たな障害者雇用の場としてスタートした「飛騨流葉牧場」。

このたび「多機能型（就労継続支援B型、就労移行支援）事業所として新たに開所する運びとなりました。

今回は、新事業所開所について、そのポイントを紹介します。

Point

新たに開所した事業所での作業の様子はいかがですか？

新事業所ではさっそく利用者さん達が生き生きと作業に取り組んでいます。ハウスで「平飼い」という飼育方法で育てられた飛騨地鶏は、同じ敷地内にある「食鳥処理施設」で処理され、事業所内の作業場に運ばれます。そこで、串刺し用の小さな肉片にカットされ、串に刺すまでが一連の流れです。



新設された作業所の外観



肉の串刺し作業に取り組む利用者さん



多機能型事業所として開設された「飛騨流葉牧場」



飛騨流葉牧場
飛騨市神岡町伏方1919-2

Point

新たに整備された
「食鳥処理施設」とは？

飛騨流葉牧場で飼育された飛騨地鶏を食肉として皆様に提供するには、一定の基準を満たした解体施設で処理を行う必要があります。しかし、これまで「食鳥処理施設」は富山県内に無かったため、飼育した飛騨地鶏は、食鳥処理施設がある隣の羽咋市まで運び、そこで解体処理を行っていました。

しかし、今回「食鳥処理施設」を新たに開設したことで、食鳥処理を事業所内で行うことが可能になり、解体手数料や輸送などにかかるコストの削減につながったのです。



食鳥処理施設内。飛騨地鶏を食肉として加工することが可能に



新たに建設された「食鳥処理施設」外観

Point

今後の飛騨地鶏生産について

飛騨地鶏の生産には、「孵化」から「温室での雛の飼育」、「給餌」「解体」「加工」など、飛騨地鶏を商品として販売するに至るまでの多種多様な作業があります。つまり、障害の程度に関わらず、誰でも何らかの作業に取り組みることが出来るのです。

また、飼料に栄養豊富な「ホエイ」(ヨーグルトやチーズなどの乳製品を製造する際に出る副産物)を加えるなど、より美味しい飛騨地鶏を生産していくための工夫を積み重ねています。



栄養豊富な「ホエイ」を飲む飛騨地鶏



現在5棟の鶏舎ハウスでは、約1万羽の飛騨地鶏が飼育されている

Point

六次産業化に向けた取り組みとは？

六次産業とは、生産者が農畜産物の生産(第一次産業)だけでなく、加工・製造(第二次産業)、流通・販売(第三次産業)にも主体的かつ総合的に関わることで、農畜産物の生産や流通・販売を活性化させようというものです。

このたび新たに「食鳥処理施設」を開設することで、飛騨地鶏の飼育から加工、販売まで全てを事業所内で行うことが実現したのです。

飛騨地鶏の特長は、平飼いでのおびびと飼育することでストレスなく育ち、美味しい鶏肉になることです。しかし、その反面コストが高くなり、飛騨地鶏肉はどうしても高値になってしまおうという課題が常に付きまといました。そこで、この六次産業化により課題が解消され、お客様が買い求めやすい価



きれいな空気と水に恵まれた飛騨の大自然の中、



平飼いでのおびびと飼育する反面、コスト高が課題でした

格で販売することが出来るようになるのではないかと思います。

Point

今後の「飛騨流葉牧場」の展望とは？

前述したように、これまで富山県内に無かった「食鳥処理施設」が飛騨流葉牧場に開設されたことにより、これまで県外の食鳥処理施設に委託せざるを得なかった食鳥処理を当牧場で行うことが可能になりました。また、2020年4月をめぐりに、県内外の養鶏農家の食鳥処理を当牧場で受託したいと考えています。そしてゆくゆくは、地元農家にも飛騨地鶏の飼育を依頼し、生産羽数の拡大を目指すとともに、障害のある方も高齢者も生き生きと働くことができる「共生社会」の実現に寄与できればと考えています。

現在、全国で登録されている地鶏の種類は62種類ですが、その内「地鶏肉特定」AS規格を取得しているのは「飛騨地鶏」を含め、わずか6種類しかありません。「安心・安全で美味しい地鶏」として「飛騨地鶏」の名を今後さらに広めていきたいと思っています。

最後に、今まで飛騨市神岡町にはなかった就労系の障害福祉サービス事業所がようやく開所しました。障害者雇用の新たな受け皿として様々なニーズに応えるとともに、地域産業の活性化や地域貢献に微力ながら尽くしていきたいと思えます。

(記・広報委員会 堀 宏一)

めひの野園の今日のニュースと明るい明日を紹介します!

あしたのめひの

35回を迎えたりんどう祭

第10回

～園長に訊ねるりんどう祭の歴史～



園長室にお話を聞きに行くと、職員からプレゼントされたという似顔絵パネルが飾られていました。

毎年11月3日に開催されている「りんどう祭」。一般的には「文化の日」として知られている国民の祝日ですが、呉羽地区では「めひの野園のりんどう祭の日」と覚えておられる方も多いとのこと。今年で35回という節目を迎えたりんどう祭の歴史について、中田園長に聞きました。

Q りんどう祭は、うさか寮が設立された1983年当初から開催されていたのですか。

—そうです。「めひののオヤジ」こと前理事長が、尊敬する小原国芳先生が設立された学校法人玉川学園にならったのだと思います。玉川学園では、学生たちには発表の場が必要だろうと、秋に収穫祭と文化祭の2つを開催していました。その後、2つを1つにして「コスモス祭」となっています。

オヤジさんは、めひの野園の文化祭を「りんどう祭」と名付けてスタートさせました。この「りんどう」という花は、群

では咲きません。そして晴れの日にだけ花を開き、太陽の方を向くのです。(花言葉は「あなたの悲しみに寄り添う」、「病気に打ち勝つ」) そんなひっそりと咲くりんどうと、めひの野園に集う園生たちが重なって見えたのでしょうか。オヤジさんの、「心を閉ざした子どもたちが、一日も早くみんなの中に溶け込んでいくように」という願いが込められているのです。

Q 収穫祭として始まったのではないのですか。

—めひの野園を設立してすぐの時代なので、まだ園生の作品が販売できる段

階ではありませんでした。うさか寮に、各作業班の活動内容を紹介した模造紙を展示したり、作品を展示したりしていました。時は流れて、作品は商品へと変わり、収穫祭としての一面も持ち合わせたのです。

Q 当時からたくさんの方が来ていたのですか?

—とにかくバザーを派手にしてお客様を呼び込みました。体育館の建設資金など、なによりも自己資金が必要な時代でしたからね。献品は、親の会や富山南ライオンズクラブ会員の方々からたくさん集まり、保管場所が足りなくて、一時風呂場の脱衣所に入れていたくらいでした(笑)。

「あんな何も無い所に障害者ばかりを集めて何をすつもりだろう」と思っていた近隣の人たちに、めひの野園とはどんな施設なのかを知ってもらうためにも、りんどう祭は必要だったのです。



記念すべき「第1回りんどう祭」

Q 今年のりんどう祭では、ネギの筏焼きや椎茸の串焼きが新登場しました。園長の発案だとお聞きしましたが?

—飛騨地鶏を扱うウォーム・ワークやぶなみの「食彩部門」と、野菜を栽培し

ている「栽培・堆肥部門」、椎茸を作っている作業センターぶじなみによる、事業所や部門の垣根を越えたコラボレーションは大事なことだと思っています。それで「やってみては?」と声をかけました。鶏肉と野菜を同じ串に刺すと、職員が焼くには火加減が難しいということ、鶏肉と野菜は別々の串になったのですが(笑)。「流通」が含まれていないので六次産業とまでは言えませんが、それぞれの事業所や部門の生産物をかけあわせて加工し、付加価値を付けて販売することはとても大切で、今後も課題になってくるはずですよ。



毎年人気の「飛騨地鶏の串焼き」に、今年は野菜焼きが加わりました。

Q りんどう祭の今後の展望は?

—特に展望なんてありませんよ(笑)。ただ、35年間ずっと地域交流、地域貢献の場として開催してきました。そして、これからも「社会福祉法人めひの野園とはどういう所なのか」、「どんな社会的な役割を果たしている所なのか」、それを知って頂ける機会として、続けていかなければと思っています。「久しぶりにバザーを復活したらどうか」と提案はしていますけど(笑)。

(広報委員会 柴田 香菜江)



めひの野園の卵を使用した「たまごこっぺ」¥280



レンガを基調にした、レトロな雰囲気の店舗



あげぱんに、おかずこっぺ、おやつこっぺと豊富なラインナップ

あげぱん・こっぺぱんの店 とやばん

〒930-0887 富山市五福3222 大学堂ビル1F
Tel.076-482-3766
定休日 不定休

当店のこっぺぱんは、北海道産小麦「春よ恋」を使用し、配合にも、とことんこだわって作り上げた自慢の一品です。

おかずこっぺの具材も手作りのものが多く、めひの野園の卵を使った「たまごこっぺ」は人気商品の一つとなっています。

卵自体が美味しいので、味付けはほとんどしていませんが、クラッシュ卵と輪切りを毎朝準備して提供しています。

最近始めたあげぱんも、ご注文を頂いてからその場で揚げるので、揚げたてを召し上がって頂けます。

お近くにお越しの際は、ぜひご来店ください。

営業時間…平日9:00～19:00
土日祝8:00～19:00



ワンちゃんをお連れの方でも店内からデッキスペースのワンちゃんの様子を見ることができます。



めひの野園の商品を使った自慢の料理。「豆乳オムレツ&クリームチーズバーガー」(右)
「豆腐チーズケーキ」(左上)、「豆腐ハンバーグ和風おろしソース」(左下)

シュー ビーンズ カフェ SHU BEANS

〒936-0823 滑川市東福寺野98
Tel.090-2839-8472
定休日 水曜日・木曜日

(1月、2月は冬季休業中。3月より営業再開致します。
フェイスブックにてご確認ください)

東福寺野自然公園近くで、富山湾が一望できる見晴らしの良いカフェです。

豆や豆腐を使った料理やスイーツを提供しています。オープン以来人気なのが、めひの野園の卵を使った「豆腐チーズケーキ」です。めひの野園の商品は、卵の他にも、椎茸やパンを料理に使っています。

また、美味しい卵と香ばしいバンズで作る「豆乳オムレツ&クリームチーズバーガー」は相性抜群です。お店のデッキスペースにはワンちゃん専用のスペースがあり、店内からワンちゃんの様子が見られるので、安心しておつろぎください。

営業時間…10:00～18:00

めひの野園を応援していただいているお店を紹介します！

「呉羽・まいもん広場」開催!



昨年の「富山市ファミリーパーク」から当法人の敷地内に会場を移して開催した「呉羽・まいもん広場」。今年も多くのお客様で賑わいました。

近隣の方々にお得な価格で提供。
地域交流、社会貢献に!

呉羽の美味が大集合!

10月8日(月・祝)、当法人敷地内で、「呉羽・まいもん広場」が開催されました。

めひの野園自慢のメニューに、地域の名店の品々を加えた「呉羽の美味しいもの」を集め、近隣の皆様にお得な価格で楽しんでいただくことで社会貢献に繋がるとともに、地域との交流を深めることを目的に開催されています。

澄み渡るような秋空の下、春の苑前の模擬店広場には「呉羽の美味しいもの」が所せましと並びました。

- ・めひの野園「飛騨地鶏の串焼き、飛騨地鶏の唐揚げ、飛騨地鶏カレー」
 - ・蕎麦処 樹樹「ぶっかけ蕎麦」
 - ・竹田精肉店「コロッケ、ハムカツ」
 - ・こまお「回転焼き」
 - ・瀧味堂「特製プリン、シュークリーム」
 - ・くれは製菓「餅セット、梨アイス」
- いずれも地元で愛されている人気の品々です。

今年は大浴場を無料開放!
ゆったりくつろいで頂きました。

春の苑2階は喫茶コーナー。「蕎麦処 樹樹」さんプロデュースの「ぶっかけ蕎麦」が提供され、皆さん舌鼓を打っておられました。

また、同じく春の苑2階では地域貢献の取り組みとして大浴場が無料開放されました。美味しい料理に温かいお風呂で身も心もポカポカに。
今後このようなイベントを通じて、より多くの方に喜んでいただき、当園の取り組みに対する理解を深めていただけたら幸いです。



蕎麦処樹樹プロデュースの「ぶっかけ蕎麦」



無料開放された春の苑大浴場

群竹

muretake

めひの野園職員の
雑感コーナー



飛騨流葉牧場 主任
堀 宏一

数年前から年甲斐もなくオートバイに夢中になっている私。仕事が休みの日には、ほぼ間違いなく愛機に跨がっているといても過言ではないだろう。

オートバイの最大の魅力は、普段の生活ではなかなか感じる事が出来ない季節の移ろいや匂いを、この目やこの肌で直に感じる事が出来ることではないだろうか。

昨年愛機と共に日本各地を駆け回った。挙げれば枚挙にいとまがないが、蓼科高原〜八ヶ岳山麓〜白樺湖〜車山高原〜霧ヶ峰〜美ヶ原高原を繋ぐ観光山岳道路「ビーナスライン」はやはり特筆に値するだろう。

ビーナスラインは時間帯や季節によって全く違う自然美を魅せてくれる。数年前に美ヶ原高原で眼下に広がる夕暮れを見たときは、感動のあまり涙が止まらなかった。

また私は事前に計画を立てず、行き当たりばったりで着の身着のまま寝袋だけを積み込み、気の合う仲間とオートバイを走らせたりもする。(PDCAサイクルの重要性や有効性は十分に理解しているつもりだが、ツリーングとなれば話は別なのだ。)日没が迫り、その地に宿がなければ野宿を敢行。仲間と満天の星空を眺めながら地酒を酌み交わす。私にとってこれは仕事に対する最大の活力に繋がった。

誰かが言っていた。「仕事と余暇を制するものは人生を制する」と。

1月1日より新しいスタートを切った飛騨流葉牧場。今後も利用者の思いに寄り添い、仕事だけではなく余暇企画も充実している、そんな事業所にしていきたい。

しいたけん 特別編

「地域とのつながり」……って？
の巻



「呉羽・まいもん
広場」、
「りんどう祭」、
大きなイベントが
終わって

ま、白な
尻に……

お兄ちゃんは
燃え尽き
ちゃった
みたいなの……

あー



やあ、
しいたけちゃん、
どうしたの？

あっ
福祉さん
!!

しいたけちゃん

しいたけくん
実は主人公

福祉そう太
めひの野園職員



え

「利用者さんの
楽しみをふやす」
とか？



でも、こういった
イベントには
「社会福祉法人」
として、大切な要素が
あるんだよ。



地域から
たくさんの人に
来てもらって、
園の取り組みに
ついて
知ってもらう機会に
なっているんだ。

毎年、
りんどう祭には
地域からの出店や
アトラクションの
出演があるよね。



「地域とのつながり」
だよ!!

それも大事だけど、
もうひとつ
大切なことがあるんだ。



こうしたことが
ゆくゆくは
「障害のある人でも
地域で普通に
暮らす」
ことに
つながる
のね!!



「呉羽・まいもん広場」
では、
春の苑の
大浴場が
無料一般開放
されたけど、
これは
地域貢献にむけた
新たな取り組みと
言えるよね!!



お——!!

めひの野園は、
「社会福祉法人」
として
地域との交流を
深め、
障害のあるかたに
ついて
もっと知って
もらえるように
取り組んで
いきます!!

ご寄付ありがとうございました。

(2018.8.27~12.27) 敬称略

- 佐藤理容院
竹内昭男
石橋孝史
かたかご苑保護者会
北陸ビジネス福祉専門学校
金城大学
中田 匡
高岡整志会病院
(福)富山市社会福祉協議会
北村勝夫
西金屋自治会
(特非)愛和報恩会
森新樹園
松岡道子
神岡いちごの会
めみの野園保護者会
廣田美千代
今井哲治
有馬道弘
小瀬薫
大江恭子
山下幸泰
数野繁二
下野政子
茂利克良
阪上敏彦
徳井広巳
西田紀子
河合理映子
新田美穂
水口節子
野村二治夫

- 山下 富志治
竹本 潔史
東京海上日動火災保険(株)
富山国際大学

寄付金振込口座番号
北陸銀行五福支店 店番号140
普通預金4041542
社会福祉法人 めみの野園

後援会名簿

(2018.8.21~12.8) 敬称略

- 青木良成
浅井貴代美
石政明美
金川弘行
草開雅子
杉本良久
杉木良子
富堂聖子
中村有一
成田昭二
西村孝浩
野村利美子
廣田雅俊
水口良一
藤井慶子
小林睦子
(有)タイセイツアーズ
(有)瀧味堂
鍋島朋子
下新川郡
後援会振込口座番号
北陸銀行五福支店 店番号140
普通預金4250590
めみの野園後援会

来訪者

(2018.9.1~11.30) 敬称略

- 北陸銀行呉羽支店 浜田 和良
富士産業(株) 真門登志昭
(株)WAWA 高城 鏡子
日本放送協会富山放送局 宮田千帆里
(株)柳組 柳 七郎
(株)丸協 池田 秀臣
東海農政局 稲垣 晴晃
高橋 宏禎
富山エフエム放送(株) 館森 均・垣田 文子
新潟県コロナーにいがた白岩の里 小嶋 眞・中村 章一
(福)新潟太陽福祉会 菊池 康晴・野村 忠男
(株)オッズ 大塚 賢次
北銀リース(株) 岩塚 正彦
(株)砂原建設工業 岡本 謡一
衆議院議員田畑裕明事務所 高原 理
富山家庭裁判所 渡邊 久治
富山県立となみ東支援学校 片木 基樹
行政書士法人結 片山 茂樹
(特非)自立生活支援センター富山 平井 誠一
ヴィストキャリア富山駅前 大野 真里・井本美加子
今井 孝之・北山 裕美
ホシザキ北信越(株) 早上穂乃香
新日本法規出版(株) 小沢 英之
(株)リビック富山 砂田太久哉
(福)松原愛育会 愛育学園 国見 佳恵
(福)ひすい福祉会 猪谷 靖・高橋 滝子
(株)日立ビルシステム 堀口由紀子
富山県立しらとり支援学校 宮北 剛志
高井 芳美

編集後記

このたび新事業所を開所した「飛騨流葉牧場」の取材のために飛騨市神岡町を訪れた。

飛騨の山々に囲まれた「飛騨流葉牧場」は大変のどかで、ゴミゴミした喧騒とは全く無縁の場所だった。この大自然の中でのびのびと作業が出来る利用者を羨ましく感じたほどである。

新事業所の開所に向けて多忙を極める堀主任には、事業所の説明だけでなく、事業所開所に向けての苦労話も聞かせていただいた。周囲に何も無い山間部なので、日が沈むと辺りは真つ暗闇になり、寂しいようななんともいえない気持ちになるのだとか。

今年度で35回目という節目を迎えたりんどう祭の特集では、特別企画ということで中田園長に法人設立当初のりんどう祭について話を伺うことができた。呉羽丘陵の梨畑を切り開いて設立された当法人も、やはり当時は周辺に何も無く、夜になると辺りは闇に包まれていたのだという。誌面構成の段階では考えておらず、偶然の一致なのだが、「生みの苦しみ」とも言うべき重なる点があることに気付いた。その苦しみは、当人にしか分かり得ないであろうが、新事業所あるいは法人の未来は、暗闇の中でも輝いていたのではないだろうか。

(岡崎 記)